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Résumé

Dans notre travail, nous avons utilisé un déchgilearx régénéré pour I'élimination
de libuprofene présent en solution aqueuse. Leénaa régénéré par un traitement
thermique au four a 400°C (TDUR) a été caract@aéplusieurs techniques (DRX, IRTF et
les méthodes élémentaires). Les résultats obteounsr@mt que le traitement thermique de la
terre décolorante usée n'a pas affecté la strugtureipale de l'argile.Les capacités
d’adsorption du matériau obtenu (TDUR) et compaeatient a la terre vierge (TDV), sont
testées dans le traitement de solutions aqueedébuprofene, en systeme batch.

L’application du modele cinétigue a montré que tecpssus d’adsorption de cette
molécule organique par les deux adsorbants arggaiixune cinétiqgue de deuxiéme ordre. Le
phénomene d’adsorption régissant ce processuséest gar le modéle de Langmuir et le
modéle de Freundlich. Le calcul dga.get 1/n a partir de ce type d’isotherme montre lgue
matériau de TDUR a retrouvé ses capacités d’adearpt peut étre utilisée comme moyen
d’élimination de I'ibuproféne. .

Mots clés :Terre décolorante usée régénérée, Traitememhitpee, Adsorption, Ibuproféene,
Pollution.

Abstract

In the present study, we used a regenerated aegils waste to eliminate the
ibuprofen from aqueous solution. The material negated by a heat treatment in furnace at
400°C (RSBE) was characterized by several techsigieray diffraction, FTIR and
elementary methods). The results showed that e sttucture was not apparently affected
by the heat treatmente have investigated the comparative sorption apibfen on this
material and the virgin bleaching earth (VBE), atdh reactor.

The kinetic modeling showed that the adsorptiorcess can be well described with
the pseudo second order kinetic model. The sorpsotherms followed the Langmuir and
Freundlich models. The calculation gfand 1/rwith these types of isotherm showed that
RSBE material found its adsorption capacities et lme used as adsorbent for the ibuprofen
removal.

Key Words: Regenerated spent bleaching earth, Heat treatmesorption, Ibuprofen,
Pollution.



